



GESTION DU VÉLODROME
La nouvelle

VITROLLES
Le joli succès
du parc du Marina p.5

CONCOURS LE PROVENÇAL
Une finale



Le parc animalier du Marina entre diversité et succès

Depuis plus de 20 ans, le camping Marina accueille de drôles d'invités

Entre le camping Marina plage et les animaux, c'est une longue histoire d'amour. Les parents de Guylhem Feraud, à l'origine de l'établissement, étaient des agriculteurs, déjà entourés des animaux de la ferme.

Après avoir mis en place les mobil-homes, puis chaque année de nouvelles animations gratuites pour la clientèle, Guylhem s'est posé la question : "Qu'est-ce qu'on peut encore ajouter pour donner envie aux gens de venir chez nous ? J'ai fait venir il y a maintenant 20 ans mes premiers chevaux et ce sont désormais les animaux plus exotiques qui constituent le parc animalier très apprécié aujourd'hui par nos clients." Des amis propriétaires d'un cirque lui avaient laissé en pension quelques semaines des dromadaires, l'idée depuis a fait son

"Après les chevaux, ce sont les lamas qui ont été les premiers hôtes du camping."



Après les chevaux et les lamas, le parc a accueilli chameaux, dromadaires, zébus mais aussi yacks du Tibet. /PHOTO B.BIL

chemin et c'est le petit-fils Jordan, âgé de 25 ans, qui est actuellement en charge de ses amis à quatre pattes : "Depuis mon plus jeune âge je suis entouré d'animaux et j'ai dû hériter de la passion de mes grands et arrière-grands-parents. Après les chevaux, ce sont les lamas qui ont été les premiers hôtes du camping. Aujourd'hui le parc se constitue également de chameaux et de dromadaires, de zébus, de yacks du Tibet et plus banalement de chèvres, poules et paons sans oublier les tortues d'eau carnivores." On ne s'improvise pas responsable de la gestion des animaux sans une formation même si on leur voue une passion sans bornes.

Namir, éducateur comportementaliste animalier, un habitué du Marina qui a dressé leur premier dromadaire il y a une dizaine d'années, a été sollicité par Jordan pour un approfondissement de ses connaissances : "Pendant cinq se-

maines, il est venu me former à ce métier et je vole désormais de mes propres ailes pour m'occuper de tout ce petit monde, avec l'assistance de Stéphane pour le nourrissage et le nettoyage des espaces. J'ai très vite compris comment fonctionner avec les dromadaires uniquement par le geste et l'intonation de ma voix."

Il consacre en moyenne deux jours pleins par semaine pour l'éducation et les soins à leur apporter, en se flant, si le besoin s'en fait sentir, aux conseils un vétérinaire qui se déplace pour des problèmes plus graves : "Pour les petites plaies et les petits bobos, on le gère aisément et le cas échéant, je lui envoie une photo pour connaître la marche à suivre mais dès que j'ai un doute je lui demande de passer. Il est spécialisé dans les animaux sauvages comme les ours et les loups, et de par notre parc de dromadaires et chameaux, il s'est intéressé aux camélidés,

mammifères encore trop méconnus en France." D'heureux et moins heureux événements ponctuent la vie du camping au fil des saisons, de nombreuses naissances de camélidés, de chevaux, de poneys et de lamas mais aussi des décès par accident : "Bien que le parc soit fermé la nuit et sous surveillance dans la journée, nous ne sommes pas à l'abri de clients qui nourrissent les animaux en pendant bien faire mais qui provoquent la mort de l'animal, comme en leur donnant du laurier rose, véritable poison qui le tue quasiment sur le coup."

Les animaux sont également au plus près de la clientèle puisque certains d'entre eux participent à l'animation quotidienne du Marina comme les poneys pour les balades, les lamas qui tractent une petite calèche, les promenades à dos de dromadaire et tout ce petit monde animalier réclame plus de 200 tonnes de fourrage par

an, un budget important. Depuis deux mois, Jordan a monté son auto-entreprise, toujours en relation avec les animaux : "J'ai souhaité aller encore plus loin dans ma passion avec eux et j'ai monté en parallèle ma société qui se charge de louer les animaux pour des manifestations privées ou publiques comme en juin dernier les fêtes de la Tarasque à Tarascon. J'ai participé au défilé dans les rues avec deux dromadaires et deux yacks." Le travail de Jordan est loin d'être terminé car au-delà de la reproduction de chevaux qui est moins active que par le passé, le Marina développe l'élevage des camélidés : "Nous avons actuellement 15 dromadaires et chameaux confondus et une trentaine de lamas", certainement l'un des plus gros élevages de la région, de quoi satisfaire les touristes qui apprécient cette proximité animale.

B.Bu.



Les animaux participent à l'animation quotidienne du camping en offrant des balades. /PHOTO B.BIL



/PHOTO B.BIL